

## ABSTRAK

Rosna Binta Nur Awalina, NIM. 17102153074, Skripsi yang berjudul **Tradisi Shalat Tarawih Kilat di Pondok Pesantren Mambaul Hikam Desa Manten Kecamatan Udanawu Kabupaten Blitar (Studi Persepsi Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Blitar)**, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, 2019, Pembimbing: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Kata Kunci: Shalat Tarawih Kilat, Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah

Penelitian ini dilatar belakangi adanya tradisi yang terjadi di Blitar yaitu pelaksanaan shalat tarawih kilat dengan jumlah tarawih 20 rakaat ditambah 3 witir dengan waktu yang tidak lama kira-kira 10 menit di Pondok Pesantren Mambaul Hikam, Manten, Udanawu, Blitar yang menimbulkan terjadinya perbedaan pendapat di kalangan tokoh agama, terutama mengenai *thuma'ninah*, yang maksudnya tidak ada jeda pada setiap gerakan yang termasuk *thuma'ninah* dalam shalat seperti sujud, rukuk, i'tidal dan duduk diantara dua sujud. Dengan adanya perbedaan persepsi pada tokoh-tokoh agama sehingga peneliti tertarik untuk mengkaji tentang pelaksanaan shalat tarawih kilat tersebut pada kalangan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Blitar.

Rumusan masalah atau fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana shalat tarawih kilat yang di praktikkan masyarakat yang dijadikan tradisi di Pondok Pesantren Mambaul Hikam Desa Manten, Kecamatan Udanawu, Kabupaten Blitar, 2) Bagaimana persepsi Nahdlatul Ulama Blitar mengenai praktik shalat tarawih kilat di Pondok Pesantren Mambaul Hikam Desa Manten, Kecamatan Udanawu, Kabupaten Blitar, 3) Bagaimana persepsi Muhammadiyah Blitar mengenai praktik shalat tarawih kilat di Pondok Pesantren Mambaul Hikam Desa Manten, Kecamatan Udanawu, Kabupaten Blitar.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*) yaitu dengan penelitian deskriptif yang dimaksudkan untuk mengungkap kebiasaan Pondok Pesantren Mambaul Hikam mengenai shalat tarawih kilat setiap Ramadhan. Teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti ini berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Kemudian, analisis data dengan cara pengumpulan data untuk dipilah dan dapat dianalisis, serta yang terakhir dapat menarik kesimpulan dari penelitian mengenai praktik shalat tarawih kilat.

Dengan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tradisi shalat tarawih kilat ini di praktikkan dengan jumlah rakaat shalat tarawih 20 rakaat ditambah 3 witir yang dapat terselesaikan dengan waktu 10 menit di Pondok Pesantren

Mamba'ul Hikam, Manten, Udanawu, Kabupaten Blitar yang di praktikkan dengan cara menyingkat *tarqiyah*, yakni diawal shalat tarawih dan diawal shalat witr saja, untuk pilihan bacaan surat setelah Al-Fatihah yaitu surat pendek atau sebagian ayat Al-Qur'an serta ada *wiridan* (dzikir) setelah selesai shalat witr, sehingga shalat tarawih dapat dilaksanakan dengan cepat dan gerakan yang cepat pula. 2) Dalam persepsi ulama Nahdlatul Ulama Blitar, shalat tarawih kilat yang dipraktikkan di Pondok Pesantren Mamba'ul Hikam hukumnya sah karena telah terpenuhi rukun-rukun shalat sebagaimana terpenuhinya *thuma'ninah* dan tidak meninggalkan syarat-syarat shalat. 3) Dalam persepsi Muhammadiyah Blitar bahwa shalat tarawih kilat itu tidak sah karena telah meninggalkan rukun shalat, salah satunya *thuma'ninah*. Selain itu, dalam shalat juga harus ada etika karena shalat adalah perbuatan menyembah kepada Allah SWT.

## ABSTRACT

Rosna Binta Nur Awalina, NIM. 17102153074, Thesis with title, **Tradition of Fastest Tarawih Prayer at Mamba'ul Hikam Islamic Boarding School in Mantenan, Udanawu District, Blitar Regency (Perception Study of Nahdlatul Ulama and Muhammadiyah Blitar)**. Islamic Family Law Department, Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute (IAIN) of Tulungagung. 2019, Advisor: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

**Keywords:** Fastest Tarawih Prayer, Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah.

The background of this research about phenomenon that occurs in Blitar, namely the implementation of fastest tarawih prayer with total rakaat of tarawih 20 rakaat plus 3 witirs with short time of approximately 10 minutes at Islamic Boarding School Mamba'ul Hikam, Mantenan, Udanawu, Blitar which causes differences opinion among religious leaders, especially regarding thuma'ninah, which means there is no pause in every movement that includes thuma'ninah in prayer such as prostration, bowing, i'tidal and sitting between two prostrations. With the differences in perceptions of religious leaders, the researchers were interested in studying the implementation of the flash tarawih prayer among the Nahdlatul Ulama and Muhammadiyah Blitar.

The formulation or focus in this research is: (1) How is phenomenon the tradition of fast tarawih prayer at the Mambaul Hikam Islamic Boarding School in Mantenan, Udanawu District, Blitar Regency. (2) How perspective Nahdlatul Ulama Blitar about the tradition of fast tarawih prayer at the Mambaul Hikam Islamic Boarding School in Mantenan, Udanawu District, Blitar Regency. (3) How perspective Muhammadiyah Blitar about the tradition of fast tarawih prayer at the Mambaul Hikam Islamic Boarding School in Mantenan, Udanawu District, Blitar Regency.

This research uses qualitative methods and types of field research, namely descriptive research that is intended to reveal the phenomenon that occurs. The data collection technique used by this researcher was in the form of observation, interviews and documentation. Then, analyze the data by collecting data to be sorted and analyzed, and the latter can draw conclusions from research about phenomenon of fastest tarawih prayer.

With this results of study indicate that: 1) Tradition about fastest tarawih prayer is practice with the number of rakaat prayer tarawih 20 rakaat plus 3 witirs resolved with time 10 minutes in Mamba'ul Hikam, Mantenan, Udanawu Islamic Boarding School, Blitar Regency which is practiced by abbreviating *tarqiyah*, namely at the beginning of the tarawih prayer and at the beginning of the witir prayer, for the

choice of reading letters after Al-Fatihah, namely short letters or some verses of Qur'an and there are *wiridan* (dzikir) after completion of witr prayer, so that prayer tarawih can be carried out quickly and with fast movements also. 2) Perception of Nahdlatul Ulama Blitar clerics, the fast tarawih prayers practiced at Mamba'ul Hikam Islamic Boarding School were valid because they had been fulfilled the pillars of prayer as fulfilled by the *thuma'ninah* and did not leave the conditions of prayer. 3) From perception of Muhammadiyah Blitar that the flash tarawih prayer is invalid because it has left the pillars of prayer, one of them is *thuma'ninah*. In prayer also must have ethics because prayer is an act of worshiping Allah SWT.

## الملخص

روسنى بنت نور أول، رقم القيد: 17102153074، البحث العلمي بالموضوع تقليد صلاة التراويح السريعة بالمعهد منبع الحكمة قرية مانتينان منطقة أودان أوو باليتار (دراسة من جهة نھضة العلماء ومحمدية باليتار) قسم الأحوال الشخصية الإسلامية، جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، 2019. المشرف: الدكتور الحاج أحمد مهتد أنصر الماجستير.

الكلمة الإرشادية: صلاة التراويح السريعة، نھضة العلماء و محمدية.

كانت خلفية هذا البحث هو التقليد الذي حدث في بليتار ، ألا وهو تنفيذ صلاة التراويح بعدد التراويح ٢٠ ركعة بالإضافة إلى ٣ أسابيع مع فترة زمنية قصيرة تبلغ حوالي ١٠ دقائق في المدرسة الداخلية الإسلامية مامبول حكم ، ماتنانان ، أوداناو ، بليتار التي تسببت في الاختلافات الرأي بين الزعماء الدينيين ، لا سيما فيما يتعلق بالثنية ، مما يعني أنه لا يوجد توقف في كل حركة تتضمن الثمننة في الصلاة مثل السجود ، الركوع ، العرسان والجلوس بين سجدتين. مع الاختلافات في تصورات الزعماء الدينيين ، اهتم الباحثون بدراسة تنفيذ صلاة التراويح الفاضلة بين نھضة العلماء ومحمدية بليتار.

مسائل أو تركيز البحث مما يلي: (١) كيف الظاهرة عن تقليد صلاة التراويح السريعة بالمعهد منبع الحكمة قرية مانتينان منطقة أودان أوو باليتار. (٢) كيف تقليد صلاة التراويح السريعة بالمعهد منبع الحكمة قرية مانتينان منطقة أودان أوو باليتار من جهة نھضة العلماء باليتار. (٣) كيف تقليد صلاة التراويح السريعة بالمعهد منبع الحكمة قرية مانتينان منطقة أودان أوو باليتار من جهة محمدية باليتار.

يستخدم هذا البحث الطرق النوعية وأنواع البحث الميداني ، وهي البحث الوصفي الذي يهدف إلى الكشف عن الظاهرة التي تحدث. كانت تقنية جمع البيانات المستخدمة من قبل هذا الباحث في شكل الملاحظة والمقابلات والوثائق. ثم ، قم بتحليل البيانات من خلال جمع البيانات التي سيتم فرزها وتحليلها ، ويمكن للأخيرة استخلاص استنتاجات من البحث حول ظاهرة صلاة التراويح.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (١) يتم ممارسة صلاة صلاة التراويح بعدد صلاة الركعة التراويح ٢٠ ركعة بالإضافة إلى ٣ كتاب مُحلّين مع ١٠ دقائق في المدرسة الداخلية الإسلامية مامبول حكم ، مانتانان ، أودانوو ، بليتار ريجنسي عن طريق اختصار *tarqiyah* ، أي في بداية صلاة التراويح وبداية صلاة الوتر ، لاختيار قراءة الرسالة بعد الفاتحة وهي عبارة عن رسالة قصيرة أو بعض آيات القرآن وهنا *wiridan* (dzikir) بعد اكتمال صلاة *witir* حركات سريعة وسريعة جدا. (٢) في نظر علماء بليتار نخضة العلماء ، صلاة التراويح التي تمارس في مدرسة مامبول حكم الإسلامية الداخلية شرعية لأنهم استوفوا أركان الصلاة كما استوفوا من قبل الثومنة ولا يتكون شروط الصلاة. (٣) في تصور المحمدية بليتار أن صلاة التراويح غير صالحة لأنها تركت أركان الصلاة ، وأحدها ثومنة. بالإضافة إلى ذلك ، يجب أن يكون للصلاة أيضًا أخلاق لأن الصلاة هي فعل من عبادة الله سبحانه وتعالى.